

海老名市立上星小学校 学校運営協議会 議事録
(令和6年度 第2回)

- 1 日時 令和6年9月9日(月) 9:30~10:30
- 2 場所 海老名市立上星小学校 校長室
- 3 出席委員 栗山明郎委員長、樋口るり子委員、仲村ひとみ委員、
渡部洋子委員、小島洋人委員、和田波代委員、
古畑恒委員(進行)、石川雄一郎委員(記録)

4 会議の内容

(1) 学校運営協議会委員長挨拶

2学期も学校に協力していければと考えています。地域のこととしては、火災の誤報がありましたが、子どもたちは安定して過ごしていると聞いているので、安心しています。ただし、大雨の中の登下校という日もあったので、近くの坂道など、地域で安全を確かめていきたいです。また、地域の福祉施設についての課題も考えていきたいと思っています。

(2) 学校長挨拶

夏休み明け、本校の児童は元気に登校できました。特別支援学級の児童が5人増え、それに伴い、教育委員会と連携して非常勤の先生を加えて支援にあたっています。水泳学習については、10日に1年生と5年生、あとは台風の影響で延期になった支援級の1回分が残っています。

(3) 学校行事等について

- ・来週から運動会の練習が本格化していきます。
- ・修学旅行は9月末の土日で行ってきます。コロナ等心配なこともありますが、みんな元気に行けるよう願っています。
- ・産休に入る先生の代わりに産休明けの男性職員が担任に入ります。
- ・理科を教える教員として、新しい先生が着任しています。
- ・市役所で行う、コミュニティスクール連絡会について、学校からは教頭が出席いたします。

(4) 意見交換

(石川委員)10月の親子環境美化活動についてPTAとも連携して進めていきます。

(栗山委員長)地域で協力して学校を綺麗にしていこうと思っています。

(古畑教頭)学校外周については、1年に1回、業者の方にもお願いしています。

(栗山委員長) 子どもたちの挨拶について、返事がなかったり、そもそも登校時刻が遅かったりすることも気になっています。防犯ブザーについても、使い方を指導する機会があった方がよいと思います。

(樋口委員) 防犯ブザーの電池の確認も、保護者の皆さんに協力してもらいたいと思います。

(和田校長) 確かに高学年については確認する機会があった方がよいと思います。

(栗山委員長) 市役所の方で一斉に買い替えなどがあってもいいと思います。

話題はかわって、フルインクルーシブについては、まずは人を増やしていく必要があると思います。

(樋口委員) 市内では、今泉小学校が先頭を切るようになるのですか。

(和田校長) 全校ともに進めていきます。

(栗山委員長) 「誰一人取り残さない」というより、「取り残されたと感じない教育」の方が現実的であり、もっといえば飛び級のような形もいいと思います。

(樋口委員) マイノリティに目を向けるのはよいのだが、支援級以外の子どもたちの学習や生活についても目を向けて、本当の意味での「全体」を忘れないでほしいと思っています。

(和田校長) 先生たちは、それぞれの児童の課題や困り感に寄り添いながら授業を進めています。

(樋口委員) 地域に対しても、できる何かをしていかななくてはいけないと思っています。放課後の子どもたちの様子はどうでしょうか。

(渡部委員) 日常的に80~100人前後の子どもを見ていて、学校では見せない一面が放課後には出ますので、そういう意味での難しさはあります。

(樋口委員) いろいろな子がいて、多様性という言葉も広がっている。不登校についても疑問があります。ここ数年で、学校に行かなくてもよいという多様性も広がっているように感じます。

(小島委員) 不登校はどのくらいですか。

(和田校長) 2学期まったく来れていない、という児童は数名です。ただし、月に7日以上欠席という基準だと1学期もっと多かったです。現在、おひさまルームという心を落ち着ける空間を利用している児童もいます。

(樋口委員) 学校は多様性という言葉をつまみ、どう対応されていますか。

(和田校長) 「何か困ったことあるの？」など対話を通して、児童理解を進めて対応しています。

(栗山委員長) やって良いこと悪いことを学ぶのも学校だと思います。小学生から多様性を強調し過ぎるのはよくないと思います。

また、コロナ明けの教育活動についてですが、今の時代に合わせて無理に戻さず、今やっていることを続けていくことも大切だと思います。

(渡部委員) 放課後の情報としましては、蜂が昇降口に入ってきたことと、放課後に中学生が校庭で遊んでいて校舎にボールを当てたり、弁当を食べたりしているという話を聞いています。

(和田校長) 情報ありがとうございます。

5 連絡（次回の予定）

○第3回 令和7年2月3日 9:30から校長室にて行う予定